

### GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



# Ya no seré candidato a la CDMX: Monreal

Al Frente, la indecisión lo paralizó; al PRI no regresaría y a Morena no "voy a zopilotear", dice a *Crónica* 

#### [ ANA ESPINOSA ROSETE ]

a no seré candidato a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2018, confía Ricardo Monreal a *Crónica*. "Por el Frente no, porque la indecisión no los dejó avanzar", "al PRI, yo ya no regresaría, lo dejé hace 20 años", y por

Morena "no iría, no voy a zopilotear en torno a nadie".



muy honesto".

Se le preguntó
sobre si le ofreció
la Secretaría de Gobernación. A lo que
respondió risueño:

Está muy claro que López Obrador requiere de estructura. Claudia Sheinbaum puede estar tranquila, no voy a hacerle sombra. A Mancera "lo veo con posibilidades de abanderar el Frente a nivel nacional", afirmó Ricardo Monreal durante la entrevista.

"Ha habido muchos ofrecimientos, todavía lo estoy pensando".

¿Y la dirigencia de Morena?

No hubo respuesta del delegado de Morena, sólo una prolongada sonrisa...

.14 y 15



### Perfil

Entre 1998 y 2004 fue gobernador de Zacatecas. Se desempeñó como coordinador del Grupo Parlamentario del PT en el Senado (2006-2012), coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados (2012-2014) y coordinador de Morena en el mismo recinto (2015). Desde octubre del 2015, es jefe de la delegación Cuauhtémoc por Morena. Es Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Zacatecas, con los grados de maestría y doctorado en Derecho por la UNAM, y una especialidad en Derecho Constitucional y Administrativo

### **Opinión**

El político zacatecano asegura que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, tiene grandes posibilidades de ser el abanderado del Frente Ciudadano por México. Afirma que realizó un buen trabajo luego del sismo del 19 de septiembre pasado y que actualmente lleva por buen camino la reconstrucción. Indica que Alejandra Barrales llevará mano para ser la candidata del Frente en la capital del país; aunque aclara que Salomón Chertorivski y Armando Ahued también tienen posibili-

## "No seré candidato a jefe de Gobierno": Ricardo Monreal

### ▶ JEFE DELEGACIONAL EN CUAUHTÉMOC

El político zacatecano dice que la indecisión del Frente Ciudadano por México no lo dejó avanzar ▶ En cuanto a supuestas propuestas que le hizo AMLO para ser presidente de Morena o secretario de Gobernación, asegura que "ha habido muchos ofrecimientos, todavía lo estoy pensando"

### [ ANA ESPINOSA ROSETE ]

Dice a Crónica Ricardo Monreal que ya no será candidato a la jefatura de Gobierno en 2018... "Por el Frente, no; porque la indecisión no los dejó avanzar"; "al PRI, yo ya no regresaría, lo dejé hace 20 años"; y por Morena "no iría, no voy a zopilotear en torno a nadie".

Sentado plácidamente en uno de los sillones de su oficina, el delegado en Cuauhtémoc reconoce que ya ve muy lejana la posibilidad de ser jefe de Gobierno de la Ciudad.

Se da tiempo para platicar de la reunión que tuvo con López Obrador el viernes pasado. "Fue larga, en un domicilio particular, estábamos solos, fue sincera, con un Andrés Manuel sereno, tranquilo y muy honesto".

Se le preguntó sobre si le ofreció la Secretaría de Gobernación, a lo que respondió risueño: "Ha habido muchos ofrecimientos, todavía lo estoy pensando".

—¿Y la dirigencia de Morena?— se le preguntó. No hubo respuesta, sólo una prolongada sonrisa...

Ayer, Ricardo Monreal se veía tranquilo, como si ya no le interesara o le estresara el tema de la jefatura de Gobierno. "Ya lo veo muy lejano", asegura.

Incluso, él mismo afirma que ahora está más preocupado por la reconstrucción de la delegación luego del sismo del 19 de septiembre pasado que por asuntos políticos.

—Antes de que usted tomara el cargo como jefe delegacional ya había dicho que sería jefe de Gobierno, ¿ve lejana esa posibilidad?

—Sí, cada vez más lejana.

"Porque al PRI que me lo ofrece junto con el Panal, PES y el Verde no podría regresar. No regresaría por una razón de ética, sería inconveniente y por una razón política; es incorrecto.

—¿Y como independiente? —Ya no se puede, el plazo se venció, son tiempos fatales. Ya no se puede reabrir, ahora hace un mes se cerró y ya no puedo ser candidato independiente.

—Se dice que después de reunirse, AMLO podría cambiar de opinión, y decidir que sea usted el candidato de Morena y Sheinbaum sólo coordinadora de los trabajos, ¿qué hay de cierto?

-No creo. No voy a picotear o como se dice en el norte, no voy a zopilotear en torno a nadie. Voy a respetar, si decido que no lo he hecho—, quedarme en Morena será sin ninguna condición.

—¿Qué necesita para quedarse con AMLO? -Faltan algunos días, está la interrogante en el aire. Pero obviamente al no participar ni en el PRI ni en el Frente, no me queda otra cosa más que revisar si debo o no permanecer en Morena.

—¿De qué hablaron usted y AMLO? —De muchas cosas, del país, de la decadencia política, de políticas públicas indispensables de aplicarse para levantar la economía social, planes y programas que deben aplicarse si gana Andrés Manuel como presidente.

—¿Cómo estuvo AMLO?

—Yo vi a un Andrés Manuel lúcido, plenamente lúcido. Muy sereno y con mucha claridad en la visión del país, pero también sin arrogancias, sin triunfalismos, sin excesos en la confianza. Al contrario, muy claro de que requiere estructura.

—¿En esa estructura que él requiere, está Ricardo Monreal?

—Sí, claro, él ha generado esa posición, esa posibilidad.

-¿Se ve como secretario de Gobernación más que como jefe de Gobierno?

-Hay varias ofertas, varios ofrecimientos que estoy revisando y que quedamos en que lo iba a pensar y si yo decidía se lo comunicaría.

-¿Habrá más reuniones con AMLO?

—Sí, éste es apenas el primer encuentro.

15 NOV 2017

Página: 14 Sección: CIUDAD

Habrá otros.

-¿La relación con AMLO está fracturada? -No. Yo tengo una opinión de él que no

voy a variar. Para mi es uno de los mexicanos con mayor autoridad moral en el país para conducirlo. No voy a cambiar mi opinión sobre él aunque no esté con él. No cambio de opinión fácilmente.

"Fue, sin duda, una reunión buena", exclama Ricardo Monreal mientras se

acomoda el saco.

—¿Buena para quién?

—Para todos, para el país. Porque no se trató de puestos.

-En más de tres ocasiones, durante su gira, AMLO dijo que lo buscaría para pedirle que no se fuera de Morena ¿fue por miedo que lo buscó?

—Lo dijo varias veces. Yo creo que su actitud fue sincera. Yo soy un hombre de fe, creo en Dios. El lugar en el que esté es porque Dios así lo quiso. Soy un hombre de fe y puedo decir que Andrés fue sincero así lo noté.

"Sé que no le gustó a muchos que yo me reuniera con él. Sobre todo a los adversarios, pero yo me fijo y me conduzco por mi intuición y sé que fue sincera la reunión".

–¿Qué hay de que Claudia Sheinbaum, está temerosa por esta reunión?

—Puede estar tranquila. No estoy disputando la sustitución de ella.

—Y si en las próximas reuniones AMLO le dice que será usted el candidato ¿aceptaría? —No iría. No voy, el tiempo se agotó. Y

yo creo que deben de sostener a Claudia. —¿No aceptaría la jefatura de Gobierno por

Morena?

-Ya no, porque yo pasé un proceso y no tengo nada en contra de Claudia, la respeto, es una científica admirable, pero ya no estoy dispuesto.

—Las encuestas la colocan muy por debajo de usted, ¿ni por eso iría usted como candidato de Morena?

-Sí, pero ya no. Ya pase ese proceso, estoy dándole vuelta a la página y no voy a estar haciéndole sombra. No voy a ser sombra para ella y no va a tener conmigo ningún problema nunca.

-¿La va apoyar?

-Trataré de no generarle ningún problema siempre. Que Dios la ayude, yo no tengo nada contra ella y no estaré de ninguna manera obstaculizando.

### BARRALES LLEVA MANO.

-Y ¿con el Frente?

-Yo me veo muy lejano del Frente.

-¿Cómo va la selección de candidatos?

 Pues es una decisión de ellos, de sus mecanismos y procedimientos de selección de candidatos que por cierto no los han fijado y que esa tardanza está generando que muchos estén pensando en participar ante la indefinición de ese sistema.

-¿Hay una inestabilidad?

—No. Creo que están en un mal momento por la falta de definición, pero creo que es un instrumento político eficaz y es un instrumento político atractivo.

—¿Esta falta de definición lo hizo desistir para ser su abanderado?

—No, yo me veo ya muy alejado del frente. Por una razón, siento que en la ciudad lleva mano el PRD para postular el candidato al Frente o la candidata.

–¿Hablaríamos de Alejandra Barrales para ser la candidata?

-Creo que es la más avanzada, sin embargo hay otros tres o cuatro que por ahí suenan. Esta Salomón Chertorivski, está el doctor Ahued y también se habla de Granados (el consejero Jurídico de la Ciudad de México), ellos también son aspirantes

—¿Falta entonces un proceso in-

-Yo no voy a meterme a ese proceso interno, yo no voy a dividir.

—¿Esto por qué? Ya batalló con el proceso interno de Morena

-Así es. Aparte, yo no soy militante del PRD, me atraía sin ser militante. No se pudo concretar, no hubo formalidad y no hubo pasos que permitieran consolidar la intención del propósito.

—¿Qué faltó, doctor?

-Todo. Primero porque ya hay candidatas fuertes como Alejandra y ella lleva mano, legítimamente ella aspira a ser la candidata.

"Y la falta de mecanismos y procedimientos ya no permiten a estas alturas que yo participe. No creo que sea bueno y tampoco es bueno que yo vaya a debatir o a disputar una posición en la que yo no soy miembro de ese partido. Que Dios los ayude, les deseo éxito".

–En otro tema, las delegaciones más afectadas por el sismo fueron las que lidera Morena; los delegados de Tlalpan, Xochimilco y Tláhuac se han reunido y usted, ¿por qué no ha ido?

—No voy a donde no me invitan. Tengo por principio no acudir a donde no soy invitado. No tengo ninguna diferencia con ellos, desde antes se agruparon. No es nuevo, desde hace un año y medio aproximadamente. Lo respeto, no tengo problemas.

### **VE FUERTE A MANCERA**

-- ¿Qué pasará con Miguel Ángel Mancera? ¿Se va, se queda en el gobierno?

—Tiene la posibilidad de ser el candidato del Frente, claro tiene primero que vencer internamente a Ricardo Anaya y a Moreno Valle. En la ciudad creo que ha enfrentado de manera correcta el sismo y la reconstrucción, lo digo sin ninguna actitud de exceso, siempre en estas tragedias es imposible quedar bien con todos.

"Sí lo veo con posibilidades de abanderar el Frente a nivel nacional".

— ¿Es correcto que Mancera se vaya del gobierno en este momento crítico para la Ciudad de México?

—No lo sé, es un momento crítico, en efecto. Pero es una decisión personal. Casi uno tiene que decidir de acuerdo con su interpretación interna lo que se tiene qué hacer. Es una decisión que el debe de valorar, de acuerdo a su fuerza electoral. Creo que sí puede ser el abanderado, es una decisión de ellos de sus mecanismos.

